

Une revue qui aborde les... Réalités

Une revue qui aborde de façon pratique les difficultés du quotidien. C'est un peu l'impression qu'on a après la lecture du premier numéro de *Réalités en Chirurgie Plastique*. Un trait d'union entre des spécialistes renommés et les plus jeunes, de l'interne au chef de clinique qui va s'installer, et dont l'exercice quotidien sera facilité par des articles à visée pratique mais bien étayés, à la bibliographie restreinte mais très utile.



→ **A. WILK**
Chirurgie Maxillo-faciale
Hôpital Civil, CHRU,
STRASBOURG.

Cette revue manquait... Nous sommes tous abonnés à 2 ou 3 revues internationales, sans oublier les revues françaises, mais il y a actuellement si peu de matière utilisable en pratique: priorité à la recherche sur les molécules, les gènes, les souris, les cellules... avec des conclusions qui, le plus souvent, tentent d'annoncer un avenir théorique et spéculatif bien éloigné du travail quotidien.

Bref, nos revues scientifiques jouent leur rôle en exposant les travaux théoriques les plus prometteurs (?) et les plus variés, mais peu d'articles présentent des connaissances immédiatement utilisables ou des techniques réellement nouvelles. Bien sûr il existe les livres, incontournables, base de la connaissance technique, souvent bien écrits et de fait irremplaçables (quand ils existent) quand ils abordent tous les aspects de la chirurgie quotidienne, ce qui n'est pas toujours le cas. Leur grand défaut est celui de toutes les bibles: c'est une référence, mais forcément décalée, souvent de plusieurs années, des progrès réalisés par l'une ou l'autre équipe chirurgicale.

Peut-on accuser *Réalités en Chirurgie Plastique* d'être une forme de vulgarisation des techniques chirurgicales? Non au sens étymologique du terme, puisque la revue s'adresse à des spécialistes. Un peu si l'on prend en considération la dissection d'une technique, c'est alors plus un enseignement de type compagnonnage qu'une vulgarisation. Il est toujours intéressant de voir comment celui qui en fait, ou en a fait beaucoup, présente une technique et commente les particularités qu'il a adoptées. Tout aussi intéressants sont les points techniques qu'il a rejetés et leur pourquoi.

Réalités en Chirurgie Plastique porte finalement bien son nom: c'est une publication sans ambition idéologique, évoquant majoritairement une chirurgie quotidienne et présentant des résultats de façon traditionnelle, c'est-à-dire... accessible! Elle s'est adjointe des moyens modernes, Internet et ses applications actuelles sur les smartphones. C'est pratique et efficace!

BILLET D'HUMEUR

La seule chose, à mon avis, qui manque dans ce journal, c'est un courrier des lecteurs qui pourrait être fait de quelques lettres commentant les articles, voire dans certains cas donnant des précisions techniques ou relatant l'expérience du lecteur. Et pourquoi pas une question ouverte à l'un des signataires avec, bien sûr, l'attente d'une réponse au prochain numéro.

En somme, *Réalités en Chirurgie Plastique* semble être un journal qui va répondre aux besoins très spécifiques de chirurgiens jeunes et moins jeunes et va encourager la communication des uns avec les autres pour, je l'espère, le plus grand bénéfice de tous.

Je salue les efforts des protagonistes de *Réalités en Chirurgie Plastique*. Bien entendu, je les encourage et leur présente mes vœux très sincères de devenir un organe apprécié dans notre si vaste domaine.